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N i e der sc hr i f t  

über die 6. Sitzung des Sportausschusses 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 15.11.2023, 18:00 Uhr, 

in der Volkshochschule Neustadt, Raum 103, Hindenburgstr. 14, Neustadt an 
der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Weigel, Marc ab 18:13 Uhr 

Mitglieder 
Ehmer, Klaus  
Frech, Michael  
Geppert, Wolfgang  
Gosebruch, Roland  
Kimmle, Elke  
Leim, Stefan  
Meckelburg, Andreas  
Möller, Romy ab 18:05 Uhr 
Weisenburger, Tobias  

Stellvertreter/in 
Schallmo, Karl-Heinz Vertretung für Frau Anastasia Kronauer 

Gäste 
Herber, Dirk ab 18:10 Uhr 

Verwaltung 
Dreher, Tobias  
Gröschel, Andreas  
Röther, Gregor  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Brechtel, Reinhold  
Klein, Marc-Finn  
Kronauer, Anastasia  
Tauberger, Alexander  

Verwaltung 
Müller, Eike  
Müller, Rolf  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Information zur Planung der Sportflächen auf der LGS 2027  
  
2.  Sanierung des Stadions - Informationen zum Sachstand  
  
3.  Verteilung der städtischen Sportfördermittel und Investitionszuschüsse 

2023 
319/2023 



- 2 - 

   

  
4.  Jahresförderplan 2024 – Bericht aus dem Sportstättenbeirat  
  
5.  Haushalt 2024 – Sportetat 320/2023 
  
6.  Bericht über den Neustadter Sport (Herr Brechtel)  
  
7.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Da sich zu Sitzungsbeginn die Ankunft von Oberbürgermeister Weigel etwas verzögert, 
schlägt die Verwaltung den Ausschussmitgliedern vor, mit der für TOP 1 vorgesehenen 
Präsentation zur LGS bereits um 18:00 Uhr zu beginnen. Die um 18:00 Uhr anwesenden 
Ausschussmitglieder sind damit einverstanden. 
 
Um 18:25 Uhr eröffnet Herr Oberbürgermeister Weigel dann die Sitzung, stellt die 
ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest und begrüßt die Anwesenden. 
 
Nachdem keine Änderungs- oder Ergänzungswünsche vorliegen, bittet der Vorsitzende mit 
der Tagesordnung fortzufahren. 
 
 

 
TOP 1  

Information zur Planung der Sportflächen auf der LGS 2027 

 

 

 

Herr Tobias Dreher, Geschäftsführer der Landesgartenschau 2027 Neustadt an der 
Weinstraße gGmbH, hatte zuvor in einer Präsentation einen Überblick über den aktuellen 
Stand der Planung der Sportflächen auf dem Gelände der Landesgartenschau 2027 gegeben 
(siehe Anlage zum Protokoll). 
 
AM Möller erkundigt sich, wann der Entwurf verfeinert wird. Herr Dreher erklärt, es sei 
geplant, dies in der zweiten Hälfte des Januar 2024 in einer Arbeitsgruppe vorzubereiten. 
Zu dieser Arbeitsgruppe werde man die Mitglieder des Sportausschusses ebenso einladen 
wie Interessensvertreter des Sports in Neustadt, die bereits bei der Entwurfsplanung beteiligt 
waren. 
 
AM Kimmle möchte wissen, ob es bei den erforderlichen Baumaßnahmen vorgesehen sei, 
natürliche Materialien wie z.B. Holz anstatt Stahl und Beton zu verwenden. Herr Dreher 
antwortet, dass dies zwar auf dem gesamten Gelände versucht werde, aber aufgrund der 
besonderen Anforderungen bei den Sportflächen weniger im Vordergrund stehe. 
 

 

 

TOP 2  

Sanierung des Stadions - Informationen zum Sachstand 
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Der Vorsitzende informiert den Ausschuss, dass die Stadt dem VfL sein Vereinsheim an der 
Haidmühle schon vor einiger Zeit für die Entwicklung des Geländes für die LGS abgekauft 
habe. Um den zukünftigen Umzug des VfL Neustadt in das Stadion vorzubereiten, habe es 
zwischen dem SV Schöntal und dem VfL Neustadt bereits Gespräche auf verschiedenen 
Ebenen über eine Mitnutzung des Vereinsheims des SV Schöntals gegeben, konkrete 
Vereinbarungen zwischen den Vereinen sind aber nach seinem Kenntnisstand noch nicht 
abgeschlossen worden. 
 
AM Leim erkundigt sich, ob die Verwaltung wisse, ob die beiden Vereine auch noch über eine 
Fusion nachdenken würden. Der Vorsitzende berichtet, dass eine Fusion durch beide 
Vereine geprüft wurde, man aber zum Ergebnis gekommen sei, dass dies derzeit keine 
Option sei.  
 
In Vertretung des verhinderten Mitarbeiters des Gebäudemanagements gibt Herr Gröschel 
anhand einer Präsentation (siehe Anlage) einen Überblick über den aktuellen Stand der 
Stadionsanierung. 
 
AM Kimmle fragt, ob die Fahrradstellplätze zukünftig überdacht werden können. Herr 
Gröschel verneint dies, u.a. wegen der dort vorhanden Bäume. 
AM Meckelburg erkundigt sich, wie lange der neue Kunstrasenbelag halten werde. Herr 
Gröschel antwortet, es gebe Herstellergarantien für 10 Jahre. Je nach Pflege werde der Platz 
länger halten. Der zuvor verbaute, technisch noch schlechtere Belag habe durch gute Pflege 
auch länger als 10 Jahre genutzt werden können. 
 
AM Frech bittet um Auskunft, ob die Beschaffung des neuen Kunstrasens auch einen 
Pflegevertrag beinhaltet. Herr Gröschel erklärt, dass dies nicht der Fall sei. Die Pflege werde 
wieder durch das sehr erfahrene Stadionpersonal durchgeführt. Die dafür erforderlichen 
Spezialpflegegeräte sind vorhanden. 
 

 

 

TOP 3 319/2023 

Verteilung der städtischen Sportfördermittel und Investitionszuschüsse 2023 
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Herr Gröschel erläutert die Verteilung der Sportfördermittel anhand der Anlagen zur 
Drucksache 319/2023. 
 
AM Weisenburger fragt, warum bei der Sportgeräteförderung immer 20 % von den 
Anschaffungskosten abgezogen werden. Herr Gröschel begründet dies damit, dass dies der 
Fördersatz bei einer Förderung durch den Sportbund ist. Um eine Doppelförderung zu 
vermeiden, erfolge dieser Abzug nach den Förderrichtlinien unabhängig davon, ob der 
jeweilige Verein eine Förderung durch den Sportbund beantragt hat oder nicht. 
 
AM Kimmle bittet um Erläuterung zur Sanierung der Steganlage für die 
Behindertensportgruppe Neustadt-Mitte. Herr Gröschel berichtet, dass der Verein am Rhein 
im Reffenthal bei Speyer ein Hausboot mit Steganlage besitzt. Der Landessportbund habe 
die Sanierung auch anteilig gefördert. 
 
AM Kimmle fragt, wofür der Schwimmclub Neustadt über 10.000 € im Bereich Schwimmsport 
erhält. Der Vorsitzende erklärt, dass es sich dabei um Zuschüsse zu den Eintrittskosten für 
das Stadionbad handelt. 
 
Weiterhin fragt AM Kimmle, warum der Kauf von Sportwaffen gefördert wurde. Herr Gröschel 
berichtet, es handele sich dabei um Zuschüsse für Trainingswaffen für Neumitglieder, die der 
Verein anfangs zur Verfügung stelle, damit Anfänger nicht sofort eine eigene Waffe erwerben 
müssen. 
 
AM Meckelburg bittet um eine Begründung, warum für den VfL Neustadt noch der Kauf eines 
Aufsitzmähers gefördert wird, obwohl das Vereinsgelände wegen der Landesgartenschau 
aufgegeben wird. Herr Gröschel antwortet, dass der Aufsitzmäher bereits im Frühjahr 2023 
beschafft wurde musste, da der alte Mäher nicht reparabel war und der Verein das Gelände 
an der Haidmühle noch bis mindestens Mitte 2024 nutzen werde. 
 
Abschließend erkundigte sich AM Kimmle, was es mit der Förderung des Kaufs eines 
Reinigungsroboters des TV Gimmeldingen auf sich habe. Herr Gröschel erklärt, dass der 
Roboter zur Reinigung der Turnhalle verwendet werde und somit als Sportstättenpflegegerät 
gefördert werden könne. Die Vereine habe sich dazu entschieden, da er Probleme habe, 
Personal für eine ehrenamtliche Reinigung zu finden. Der Roboter unterstütze und ergänze 
hierbei. 
 
Im Anschluss stimmt der Sportausschuss der in der Anlage zur Drucksache 319/2023 
dargestellten Verteilung der allgemeinen Sportfördermittel und Investitionszuschüsse für 
2023 einstimmig zu. 
 
 

TOP 4  

Jahresförderplan 2024 – Bericht aus dem Sportstättenbeirat 

 

 

 

Herr Gröschel berichtet über die Sitzung des Sportstättenbeirates. Neben dem städtischen 
Vorhaben der Errichtung einer Sportanlage auf dem Gelände der Landesgartenschau gab es 
keine Anmeldung von Vereinsprojekten. Der Sportstättenbeirat hat daraufhin einstimmig 
beschlossen, das städtische Vorhaben für den Jahresförderplan 2024 des Landes zu 
melden. 
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TOP 5 320/2023 

Haushalt 2024 – Sportetat 

 

 

 

Herr Gröschel erläutert anhand der Anlagen zur Drucksache 320/2023 die geplanten 
Haushaltsansätze 2024 im Bereich Sport. 
AM Frech fragt, warum für Gutachten ein Ansatz von 5.000 € veranschlagt sei. Der 
Vorsitzende und Herr Gröschel erklären, dass es durch die Bereitstellung dieser 
Haushaltsmittel 2023 bei Bedarf möglich wäre, externe Beratungen z.B. für die Planung der 
Sportanlage der LGS oder zur Fortschreibung des Sportentwicklungsplanes in Anspruch zu 
nehmen. 
 
Weiterhin möchte AM Frech wissen, warum für die Schwimmbäder ein Ansatz von 500.000 € 
vorgesehen sei, obwohl das Ergebnis für das Haushaltsjahr 2022 bei über 600.000 € gelegen 
habe. Herr Waigel erklärt, dass die Verwaltung 2024 wieder von einem Rückgang der 
Energiekosten ausgehe. Herr Gröschel ergänzt, dass generell eine Kostenprognose der 
Schwimmbäder sehr schwierig ist, da diese stark witterungsabhängig ist. Das gelte auch für 
die Höhe der Eintrittsgelder. 
 
AM Weisenburger fragt, ob eine gemeinsame Bestellung von Dünger für die Vereine möglich 
wäre. Herr Gröschel verneint dies, da dies aufgrund von Haushalts- und Vergabevorschriften 
nicht möglich ist. Es bestehe aber die Möglichkeit, dass sich Vereine an die 
Düngerbestellung des Stadions „anhängen“, um diesen einen günstigeren Einkauf zu 
ermöglichen. 
[Nachtrag: Ansprechpartner ist der Teamleiter der Sportanlagenpflege, Herr Schönig. Die 
Vereine VfL Duttweiler, VfL Neustadt und TSV Königsbach nutzen diese Möglichkeit. Die SG 
Mußbach hat dies auch vor.] 
 
Anschließend beschließt der Sportausschuss einstimmig, die in der Anlage zur Drucksache 
320/2023 dargestellten Haushaltsansätze des Sportetats für das Jahr 2024 billigend zur 
Kenntnis zu nehmen. 
 
 

TOP 6  

Bericht über den Neustadter Sport (Herr Brechtel) 

 

 

 

Herr Gröschel teilt mit, dass Herr Brechtel kurzfristig aus beruflichen Gründen nicht an der 
Sitzung teilnehmen kann. Herrn Brechtel hat zugesagt, dass er seinen Bericht nachreichen 
wird. Die Verwaltung wird ihn dann den Ausschussmitgliedern zusenden. 
 
AM Weisenburger bedankt sich bei der Stadt für die Unterstützung des Sports. 
Oberbürgermeister Weigel bittet Herrn Weisenburger in seiner Funktion als stellvertretender 
Vorsitzender des Sportverbandes Neustadt e.V., eine Sitzung anzuregen, da eine solche seit 
längerer Zeit nicht mehr stattgefunden hat. 
 

 

 

TOP 7  

Mitteilungen und Anfragen 
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Keine. 
 
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen mehr gibt, schließt Herr Oberbürgermeister 
Weigel um 19.20 Uhr die Sitzung. 
 

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
 
Neustadt an der Weinstraße, 18. Dezember 2023 

 

 

 

Marc Weigel        Gregor Röther 

Vorsitzender Protokollführer 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Nummer
	Vorlage
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

